

# Resultaron migrantes, no turistas, los 23 secuestrados en SLP

● Fueron hallados, junto con 12 más, en el municipio de Matehuala

● Se realizó una gran operación con respaldo de seis helicópteros

● Participaron militares, GN y autoridades locales y de Guanajuato

● Seguirá el despliegue en la zona en busca de grupos criminales

VICENTE JUÁREZ Y CARLOS GARCÍA, CORRESPONSALES / P 20

## DECOMISAN ARMAS Y VEHÍCULOS

# Hallan a los 23 secuestrados en SLP; eran migrantes, no turistas

### Continuará la búsqueda de desaparecidos en el Altiplano

VICENTE JUÁREZ  
Y CARLOS GARCÍA  
CORRESPONSALES

Los 23 presuntos turistas que fueron secuestrados en el municipio potosino de Matehuala cuando viajaban, en dos camionetas de Guanajuato a Saltillo, Coahuila, eran en realidad migrantes, informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Reportó que hasta la tarde de ayer se había localizado a 35 civiles en una brecha del poblado de San Gabriel, municipio de Matehuala, entre ellos Luis Felipe Macías Guerrero, uno de los choferes de las dos



vagonetas de turismo de la empresa Grupo Eifel, en las que se trasladaban los 23 civiles.

Detalló que en la operación desplegada en el Altiplano se contó con el apoyo de seis helicópteros, dos del gobierno de San Luis Potosí, dos de las autoridades de Guanajuato y dos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Además, participaron la Guardia Nacional (GN), la Guardia Civil estatal, las fiscalías potosina y guanajuatense, así como corporaciones de seguridad municipales.

De acuerdo con las autoridades de San Luis Potosí, se decomisaron cinco camionetas y varias armas. Indicaron que los migrantes rendirán declaración en Matehuala.

Explicaron que continuará la búsqueda en el Altiplano, incluida la región desértica, pues no se descarta que haya más personas privadas de la libertad por grupos delincuenciales.

Adrián González, socio de Grupo Eifel, informó que Luis Felipe Macías, uno de los operadores de las camionetas, se comunicó ayer por la tarde a la empresa y avisó que se encontraba bien de salud.

Agregó que esperan que el otro conductor, cuyo nombre no reveló, haga lo mismo. González agradeció a quienes contribuyeron a localizar a su personal y a los pasajeros.

Inicialmente se informó que las 23 personas secuestradas eran originarias de la comunidad La Quemada, municipio de San Felipe, Guanajuato, y se disponían a pasar unos días de vacaciones en Saltillo, por lo que rentaron dos vagonetas de Grupo Eifel, pero fueron privadas de la libertad en Matehuala. Sin embargo, la fiscalía de Guanajuato informó a *La Jornada* que el Ministerio Público y elementos de la Agencia de Investigación Criminal acudieron a La Quemada a recabar testimonios y ninguna familia de ese poblado reportó tener familiares desaparecidos.

El miércoles, Adrián González, socio de Grupo Eifel, aseveró en entrevista con una televisora que los plagiarios, presuntos miembros del cártel del Golfo, exigieron un rescate de 60 mil pesos por cada uno, y hasta las 21 horas de ese día faltaba que seis de ellos consiguieran el dinero, por lo que todos permanecían cautivos.

En ese momento circulaban diferentes versiones sobre el pa-

radero de los 23 civiles; Eduardo Maldonado, alcalde del municipio de San Felipe, Guanajuato, de donde supuestamente eran oriundos los viajeros, aseguró que todos ya habían sido localizados y se encontraban en buen estado.

A su vez, la Fiscalía de San Luis Potosí reportó que se había encontrado a 16 de los secuestrados y que aún se desconocía el paradero de siete. Aseguró que fueron víctimas de robo y no de secuestro. No obstante, Adrián González desestimó estas versiones y sostuvo que los 23 permanecían privados de la libertad.

La SSPC aclaró que se trató de dos sucesos distintos. Refirió que el miércoles la Secretaría General de Gobierno de San Luis Potosí reportó el rescate de 16 personas procedentes de los estados de México, Querétaro y Guanajuato, que también se dirigían a Saltillo, Coahuila.

Explicó que este grupo fue asistido por las autoridades luego de declarar ante la fiscalía estatal. No sufrieron lesión alguna y fueron entregados a sus familiares.

En este contexto, Cinthia Segovia Colunga, presidenta de la mesa directiva del Congreso potosino y representante del distrito local uno, con cabecera en Matehuala, llamó a las autoridades a vigilar las carreteras de la región.

No obstante, destacó la labor de los tres niveles de gobierno "para evitar que este problema tuviera algún otro desenlace". Exhortó a la Guardia Nacional y al Instituto Nacional de Migración a tener más presencia en las carreteras del estado, sobre todo en la presente temporada, en la que hay un mayor flujo de turistas.

• ESPANOS

Hallan a los 23 secuestrados en SLP: eran migrantes, no turistas





▲ Toma aérea de una zona del municipio de Matehuala, San Luis Potosí, donde fueron rescatadas 35 personas presuntamente secuestradas por integrantes de la delincuencia organizada. En la operación participaron elementos de seguridad de los tres niveles de gobierno.  
*Foto La Jornada*





▲ La búsqueda de 23 "turistas" que partieron de Guanajuato en dos camionetas de la empresa Grupo Eifel, y fueron secuestrados en San Luis Potosí en su trayecto a Saltillo, Coahuila, culminó con el hallazgo

de 35 migrantes, informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana federal. Uno de los chóferes se comunicó a la compañía para avisar que estaba sano y salvo. Foto de la SSP de Guanajuato

